

# Stadt Schwetzingen

Amt: 40 Amt für Familien,  
Senioren & Kultur,  
Sport  
Datum: 06.04.2022  
Drucksache Nr. 2572/2022

## Beschlussvorlage

**Sitzung Verwaltungsausschuss am 11.05.2022**

**- nicht öffentlich -**

**Sitzung Gemeinderat am 18.05.2022**

**- öffentlich -**

---

## Stundenanpassung der Hauswirtschaftskraft der außerschulischen Betreuung in der Südstadtschule

### Beschlussvorschlag:

1. Der bedarfsgerechten Aufstockung der Stelle der Hauswirtschaftskraft um 2,5 Wochenstunden, von bisher 10,0 auf 12,5 Stunden wird zugestimmt.
2. Die zusätzlichen Personalausgaben von jährlich rund 2.600 Euro werden genehmigt und für das Jahr 2022 überplanmäßig anteilig in Höhe von rund 1.800 Euro bei dem Produkt und der Kostenstelle 211000162-40120000 zur Verfügung gestellt.

### Erläuterungen:

Die Stelle der Hauswirtschaftskraft der außerschulischen Betreuung in der Südstadtschule ist vakant und wird voraussichtlich ab Mai 2022 neu besetzt werden. Die bisherige Hauswirtschaftskraft wird gemäß des Stellenplans der Stadt Schwetzingen grundsätzlich in einem Umfang von 10 Wochenstunden beschäftigt, wobei seit 01.11.2020 eine pandemiebedingte, befristete Stundenaufstockung der wöchentlichen Arbeitszeit um 2,5 Stunden auf 12,5 Wochenstunden ausgesprochen wurde.

In der letzten Zeit, auch losgelöst von der Pandemielage, hat es sich jedoch gezeigt, dass der Arbeitsumfang im Rahmen einer Beschäftigung von 10 Wochenstunden nicht zu schaffen ist.

Derzeit nehmen 89 Schüler und Schülerinnen der Südstadtschule ihr warmes Mittagessen im Bassermann-Haus ein. Im Gemeinderatsbeschluss vom 21.06.2018 wurde eine Obergrenze der Essensplätze für die Schüler und Schülerinnen der Südstadtschule in Höhe von 85 Plätzen verankert. Demnach ist die Obergrenze aktuell bereits überschritten.

Die außerschulische Betreuung der Südstadtschule verköstigt mit Abstand die meisten Kinder mit aktuell 89 Essenskindern, gefolgt von der außerschulischen Betreuung der Zeyher-Grundschule mit 70 Essenskindern, der Nordstadtgrundschule mit 42 Essenskindern und der Hirschackergrundschule mit 12 Essenskindern.

Die Stelle der Hauswirtschaftskraft der Kernzeit/des Horts in der Nordstadtgrundschule wurde bereits bedarfsgerecht per Gemeinderatsbeschluss vom 08.01.2018 seit 01.01.2018 um 2,5 Wochenstunden auf 12,5 Stunden aufgestockt. In dieser Einrichtung nehmen wie bereits erläutert, derzeit 42 Kinder an der Mittagsverpflegung teil. Somit ist es nur folgerichtig, dass der Stellenanteil der Hauswirtschaftskraft in der Südstadtgrundschule bei der Verköstigung von mehr als doppelt so vielen Kindern entsprechend angepasst wird.

Auf Grund steigender Schülerzahlen gemäß des Schulentwicklungsplanes wird zudem davon ausgegangen, dass sich der Bedarf an Betreuungsplätzen und damit auch die Anzahl an Mittagsverpflegungsplätzen in der Kernzeit der Südstadt gerade in der ersten

Jahrgangsstufe erhöhen wird.

Aus den dargelegten Gründen ist die bedarfsgerechte Aufstockung der Stelle der Hauswirtschaftskraft der außerschulischen Betreuung in der Südstadtschule aus Sicht der Verwaltung notwendig.

**Finanzielle Auswirkungen:**

Die geplante Stellenanpassung der wöchentlichen Arbeitszeit der Hauswirtschaftskraft um 2,5 Stunden auf 12,5 Stunden verursacht Mehrkosten für ein gesamtes Kalenderjahr in Höhe von rund 2.600 Euro. Für den Zeitraum 01.05.2022 bis 31.12.2022 entspricht dies einem Wert von rund 1.800 Euro. Die Mittel für das Jahr 2022 in Höhe von 1.800 Euro sind im Haushaltsplan für das Jahr 2022 überplanmäßig zu genehmigen.

Oberbürgermeister:

Bürgermeister:

Amtsleiter:

Sachbearbeiter/in: